
CONSELHO MUNICIPAL DE MEIO AMBIENTE

Memória da Reunião da Câmara Setorial Permanente de Educação Ambiental
Data: 19/12/2011 às 14h

Sala de reunião do CONSEMAC

Presentes: Danielle Simas (SMAC); Marcelo Fonseca (SMU), Marco Antonio (SENGERJ), 

Maria Josefa (CEA/SMAC), Elizabeth dos Santos (CRBIO-02), Elvira Lúcia (SME), Renata 

(SME), Maria Teresa (SMSDC). Regina Mathias (SMH)

Ausentes:  Liana  Pittengel  (COMLURB)  –  ausência  justificada,  REARJ  –  ausência 

justificada. 

Assuntos Tratados:

Maria Josefa fez um resumo da última reunião para os membros presentes. Danielle Simas 

argumentou sobre a data da reunião ser em janeiro e o pouco tempo para a realização do 

Encontro.  Colocou  que  janeiro  é  um  mês  de  férias  e  que  o  Encontro  de  Educação 

Ambiental poderia ser transferido para a primeira semana de fevereiro.

A Elvira, representante da SME, colocou a dificuldade para realizar o encontro em janeiro 

pela sua Secretaria, pois é um mês de planejamento e que muitos profissionais tiram férias 

e que a representante da SME – palestrante Prof.ª Márcia Vinchon estaria de licença de 

saúde nesta data.

Solicitou o encaminhamento do texto da minuta de Decreto de Educação Ambiental para 

que fosse submetido ao Gabinete da SME.

Marco Antônio falou que seria importante que a Câmara enviasse a Indicação da Minuta de 

Decreto que regulamenta a Lei Municipal de Educação Ambiental na próxima reunião do 

CONSEMAC. Trata-se de uma oportunidade e que caso não fosse aprovada na primeira 

reunião  suscitaria  a  discussão  contribuindo  para  a  construção  do  texto  da  minuta  de 

Decreto. 

Maria Josefa argumentou que a data do Encontro foi escolhida pelos membros presentes 

na última reunião e que a maioria concordou com a data ser em janeiro, 17 e 18 /01/2012, 

sendo que haveria  eventos confrontantes em fevereiro e março/2012.  Defendeu que o 

encontro seria importante para a troca de experiências entre os membros e também com 

relação ao Programa Estadual de Educação Ambiental que está sendo discutido no âmbito 

estadual  e  que  seria  uma  oportunidade  de  ampliar  as  discussões  com  relação  à 

regulamentação da Lei Municipal de Educação Ambiental e a sua indicação para a próxima 

reunião do CONSEMAC, conforme sugestão do Marco Antônio.

Danielle Simas concordou quanto ao encaminhamento da Minuta para a próxima reunião 



do CONSEMAC, mas foi reticente quanto ao encontro ser em janeiro/2012, pelo pouco 

tempo para sua preparação, tendo que elaborar o projeto do Encontro para o formato ora 

apresentado.

A proposta  do  Encontro  com  as  sugestões  da  REARJ  foi  analisada  e  Maria  Tereza 

argumentou que na última reunião a proposta era de ter uma mesa para a Saúde. Propôs 

que o Encontro de E.A. deveria ser em um dia apenas.

Danielle Simas  realizou as anotações diminuindo o tempo destinado para a apresentação 

do Programa Estadual de Educação Ambiental abrindo mais uma mesa para os temas que 

envolvem a Saúde e a Educação Ambiental.

A representante da SMH, Regina Mathias, salientou que deveria ser encaminhado ofício 

para o Secretário de Habitação convidando a SMH e que o convite para a palestra deveria 

ir em nome da sua Chefe Maria Isabel Tostes.

Danielle  Simas  ficou de marcar  com a Raquel  Fares  um encontro para  apresentar  a 

minuta e convidá-la para a próxima reunião. Propôs um encontro menor, informal, no dia 

30/01/2012, para a troca das experiências no auditório ou em uma sala de reunião do 

CASS, mas alguns membros acharam que não haveria público.

Marcelo  (SMU)  propôs  que  na  próxima  reunião  fosse  realizado  o  planejamento  dos 

trabalhos da Câmara de 2012. Contemplando desta forma o Encontro de E.A. O que foi 

plenamente aceito por todos.

Danielle Simas fechou a reunião suspendendo o Encontro de Educação Ambiental,  por 

achar que não haverá tempo para organização. Todos os membros concordaram com a 

suspensão do Encontro para um próximo momento mais tranquilo na agenda dos membros 

e participantes. 

Marcos Barbosa sugeriu que o relatório da CTPEA seja apresentado na próxima reunião, 

Danielle Simas concordou. 

Próxima Reunião: 30/01/2012, às 14h00minh , Sala de Reunião do CONSEMAC

Pauta da reunião:  Planejamento dos trabalhos da CSPEA de 2012 e apresentação do 

relatório da CTPEA. 

Relatoras: Maria Josefa Restum Lopes e Danielle Simas
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